

EL ECO GUIXOLENSE

Periódico literario y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En S. Felu de Guixols, trimestre, 6 rs.
 Provincias, trimestre, 8 rs.
 Extranjero, trimestre, 14 rs.
 Ultramar, trimestre, 1 peso en oro.
 Continente americano, 1 y medio pesos oro.
 Ni meros sueltos, 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Calle Santo Domingo, 15, bajos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.
 El pago será adelantado.—No se devuelven originales.
 Se anunciará gratis toda obra que se reciba.
 Asimismo emitirá juicio la Redaccion si lo cree conveniente.

¿Reir ó llorar?

Hé aquí un problema cuyo resultado no puede calcularse á priori su solución implica sino cálculos numéricos al menos severas operaciones de una razon privilegiada; y seguro que ni por este medio se lo puede establecer factor determinado en ambos términos de esta proporción, si es que así pueda denominarse en el sentido hipotético en que nosotros aceptamos este epígrafe.

¿Reir ó llorar? hemos dicho; y súbito han afluido á nuestra mente infinidad de pensamientos en confusión, que á fuer de persistentes casi nos han desalentado en nuestro propósito.

Reir, llorar: verdadero antagonismo del sentimiento; dos manifestaciones del alma humana que con tan encontradas, ninguna como para ser con mas facilidad confundidas, y con mayor frecuencia en mútua sustitucion; dos tendencias en pepétua pugna dentro humano ser, pero esencialísimas las condiciones de su existencia.

Si toda afirmacion implica una negacion, ¿cómo contestar á nuestra pregunta? Podemos, pues, aventurarnos á una respuesta en que se termine uno de los dos extremos que ¿tierra? Seguramente que nó. Entre Demócrito y Heráclito la eleccion es dudosa. La mente vacila, dando con la duda á cada nueva accion que emprende.

Pero..... prosigamos.

Por lo que se refiere á la risa, las de ángel, de júbilo, placer, como tambien sardónicas, que algunos

antiguos creyeron poder escitar por medios artificiales. Hoy, no obstante de estar desacreditada esta creencia, no se puede negar que imperan en nuestra naturaleza ciertos principios, merced á los cuales asoma alguna vez en nuestros lábios una sonrisa que estamos bien léjos de sentir.

Cosa parecida sucede con el llanto. Lágrimas hay que al desprenderse á modo de rocío salpican la flor mas bella de la inocencia; las hay de ternura, compasion, de dolor acibarado; y hasta de artificiales, tangibles á nuestros ojos, muchas veces á su salida del laboratorio en que fueron fabricadas.

De fijo que alguien verá en esto que decimos cierto matiz de escepticismo, cuando en realidad no entraña un fondo de verdad. De verdad amarga, desoladora, que inútilmente irémos en su busca creyendo hallarla de distinto modo. En vano que nuestra imaginacion se obstine en ataviarla: á todas horas, mal de nuestro agrado, hemos de ver en ella reflejada la imagen de lo que somos, tanto mas repulsiva cuanto mayor sea la realidad con que hayamos de analizarla.

Volvamos atrás. Por lo que hemos dicho mas arriba, vemos que ambas sensaciones pueden presentarse con todo su verdadero grado de sinceridad; pueden ser tan puras como el propio móvil que las impulsa. Creemos por tanto, que una sonrisa es muchas veces la síntesis de una alegría infinita, como otras tantas simboliza la realizacion de una acariciada ilusion; que una lágrima puede encerrar todo el dolor que produce la ausencia de un bien que

no alcanzamos, ó bien que sea la condensacion de una dicha que apenas cabe en nosotros mismos; pero jamás negar que de igual suerte, que hacemos de una sonrisa una máscara con que ocultar una horrible conmocion interna, fingimos con una lágrima una tristura que no alcanzamos siquiera á comprender.

En una palabra, que violentamos el natural sentir de nuestro ser, por no aparecer débiles unas veces; para aparentar ser sensibles otras; y cuasi siempre,—y esto es lo peor— para impedir que se trasluzca en nuestro semblante la realidad de lo que abrigamos.

Si somos francos, si somos sinceros unas veces, ¿por qué ocultar que mistificamos otras?

Y de este modo seguimos nuestra ruta por el mundo engañando, y siendo á la vez engañados.

La sociedad clamando sin cesar contra la hipocresía. La sociedad misma apadrinándola; haciendo hasta de ella un arma con que acechar al primer desprevenido.

¿Si serémos al fin todos hipócritas?

La escasa esperiencia que del mundo hemos adquirido nos ha enseñado que nada hay en él de mas natural y lógico que Reir y Llorar. Hé aquí el axioma de la ciencia del mundo, frecueatemente velado por el sofisma de ciertas conveniencias sociales. Démoslo nosotros ya que no, como medio de ser felices, para aparentarlo al menos.

En las corrientes del mundo nada mas fácil que dejarse llevar por su influjo: difícil, mucho mas difícil de lo que se cree, pretender ir

contra ellos ó permanecer parados.

El hombre es en este caso, el grano de arena infinitamente pequeño comparado con las inmensas olas que lo envuelven.

Reir siempre es un signo de imbecilidad que la sociedad condena, ó cuando menos procura corregir.

Llorar á todas horas presagia por lo general un malestar continuo que solo á la ciencia cumple hacer que desaparezca.

Ambas exageraciones tienden á un fin comun la infelicidad. Y como quiera que en el mundo nadie hay que en conciencia desee ser infeliz, esta es la causa por la cual no se pueda contestar categóricamente á nuestra pregunta.

La fuerza de voluntad debe ser para los humanos, el mas poderoso regulador de ambas pasiones.

Ya que es fuerza que obedezcamos á ciertos impulsos naturales, sea en buen hora: riamos y lloremos cuando sea menester, sin rendir culto ciego á las veleidades del sentimiento de suyo peligrosas. Del contrario correríamos riesgo de convertir el mundo en un inmenso manicomio, ó bien en un mar de lágrimas; que todo fuera peor.

J. P.

EL GUANO.

Pocos serán los agricultores que no hayan oido hablar del guano, célebre abono, que en 1840 comenzó á introducirse en Europa, traído de algunas islas de la costa occidental de la América del Sur, particularmente las islas de China, pertenecientes á la república peruana.

El uso del guano era conocido de los indígenas del Perú, bajo el imperio de los Incas, que tanta solicitud manifestaban por los adelantos agrícolas, se empleaba el

guano como auxiliar poderoso en las plantaciones de maiz, arroz y caña de azúcar.

Cuando nuestros sabios D. Jorge Juan y D. Antonio de Ulloa, hicieron, á mediados del siglo último, su famosa expedición á la América meridional con objeto de medir, en union de M. de la Condamine, el arco de meridiano en el Ecuador, reconocieron y estudiaron el guano y sus propiedades, dando en el *Viaje* que posteriormente publicaron, noticias muy curiosas acerca del mencionado producto.

Pero, según hemos dicho, hasta 1840 no comenzó la verdadera exportación para Europa; y ha crecido de tal manera, que hoy pasarán de 700 buques los empleados en su transporte, constituyendo la principal riqueza de los peruanos.

Mucho se ha explotado el depósito de las islas de Chincha; pero, según los últimos datos comunicados al Congreso de Lima, quedan en dichas islas diez millones de toneladas de guano, y como cada tonelada vale en Europa, después de satisfechos todos los gastos, algo más de 1,200 rs., resulta que la cantidad de guano existente allí, vale poco más que menos la respetable suma de 12,000 millones de reales.

El guano, profundamente observado y analizado últimamente por MM. Buckland, geólogo, y Berthier, químico, debe sus propiedades fecundantes á los fosfatos terrosos y alcalinos, al fosfato de cal y á las sales de amoniaco, que en gran cantidad contienen.

Su formación es debida á los excrementos de ciertas aves que en número considerable pueblan aquellas comarcas. Era tan en tiempos antiguos, que, según los historiadores peruanos, al levantar el vuelo sobre las islas de China, interceptaban los rayos del sol, como si fuera un espeso toldo. Estas aves se alimentan de anchoas, que en estos bancos hay en la costa peruana.

La acumulación de capas guaneras se conserva desde hace siglos, inercia á la sequedad escepcional del clima, debida á la igualdad de temperatura, al aislamiento de los depósitos en medio del mar y á la pureza constante de la atmósfera, porque en aquella costa no llueve nunca.

Hay guano en casi todas las islas del Océano Pacifico: en las de Baker, Jervis, Howland, Galápagos, Patos, Lobos, etc.; pero el de las islas de Chincha es el de mejor calidad y el más abundante.

El archipiélago, si así puede llamarse, de las Chinchas, está á poca distancia de la costa peruana, frente á Pisco y á 90 millas del Callao. Compónese de tres islotes, teniendo el mayor de ellos una milla de longitud por media de latitud. Alrededor de este islote hay algunas veces más de 100 buques esperando cargamento.

El gobierno del Perú tiene allí una factoría, siendo sus empleados los únicos que habitan aquel punto, no muy agradable para establecerse y vivir en él.

El guano de Bolivia es amarillo claro, y contiene muchas materias orgánicas, fosfatos de cal, ácido fosfórico, sales alcalinas, sílice y nitratos. El de Galápagos es especialmente terroso, aunque se compone de los mismos elementos que el anterior. El de Sombrero, en las Bermudas, es muy rico en fosfatos, y contiene

muchos restos vegetales y animales. El de la isla de Baker presenta pequeños granos redondeados y transparentes con cristallitos de fosfato de amoniaco y magnesia.

El guano tiene poca aplicación en España, si se exceptúa la huerta de Valencia, á cuyo punto llegan algunos buques con dicho abono, que ha producido allí los mejores resultados.

Muchos trabajos se han hecho para obtener un guano artificial con iguales propiedades que el de las islas de Chincha; pero hasta aquí han sido infructuosos todos estos esfuerzos. El eminente químico J. Liebig ha sido uno de los sabios que mejor han tratado la cuestión del guano, tanto bajo el punto de vista científico, como bajo el agrícola.

Comunicaciones.

Barcelona 6 Enero de 1881.

Sr. Director: Las sesiones celebradas hasta ahora por el Congreso catalán de Jurisconsultos, han sido sumamente animadas, especialmente la de inauguración que se celebró con gran solemnidad, y la de elección de presidente, en la cual han esgrimido sus armas los dos bandos contendientes de fueristas y codificadores.

Un antiguo y respetable jurisconsulto de esta ciudad, D. Melchor Ferrer, que tantos laureos ha conquistado en el foro, y que ha merecido durante largos años la confianza de acaudaladas familias de esta ciudad, en la dirección de sus asuntos, ha sido elegido presidente del Congreso reunido en Barcelona, por mayoría de votos. En el discurso de toma de posesión, después de dar gracias por el honor de que era objeto, manifestó mostrarse imparcial en las discusiones, y amante del bien de Cataluña.

Mañana empezará á discutirse por artículos y en totalidad, una proposición de varios señores delegados, en virtud de la cual se manifiesta quede todo como ahora está, y se cierre el Congreso. Se asegura que las discusiones serán animadísimas.

Ha pronunciado en el Ateneo Barcelonés, un precioso discurso, D. Federico Rahola, sobre el tema «Influencia de la literatura en el desarrollo político de un pueblo». El orador mostró vasta erudición y un verdadero patriotismo durante su discurso, todo él inspirado en ideas y adelantamiento; hizo una bellísima excursión histórica, fijándose especialmente en la influencia que el romanticismo tuvo en España é Italia, precliso el desarrollo que las literaturas provinciales deben tomar, y acabó en un bellissimo período, deseando que la literatura sea en nuestro país el medio de conseguir la unidad de la península ibérica, diciendo á los que abundan en ideas separatistas «ya hay bastante con un Portugal en nuestra región.»

Aplausos, felicitaciones y elogios por parte de la prensa, han sido el premio otorgado al talento del inspirado poeta.

«La Renaixensa», antigua revista catalana ha sido convertida en periódico diario, político é independiente. Su programa está inspirado por un amor por Cataluña y á la patria común, digno de ser imitado en estos tiempos de sueños quiméricos.

El erudito y castizo orador, Don Pablo Clavell Martí, pronunció ayer noche un discurso, que fué muy bien recibido, ante la numerosa concurrencia que llenaba el

local de la sociedad «La Peña», centro donde se reúnen varios distinguidos literatos y políticos. La peroración versó sobre el tema «Los pueblos orientales en la antigüedad.»

De V. A. A.

El Corresponsal.

SUCESOS.

Una vez más la caridad ha acudido en auxilio de las familias de los tripulantes del naufragado laud *Maria*. Según comunicación dirigida á nuestro Sr. Alcalde D. Benito Montaner por los hermanos Sres. Masdomon de Vinaroz, la que á continuación insertamos: en la citada ciudad se verificó una euestacion cuyos productos han sido ya repartidos entre las personas agraciadas, dando nuestro Municipio en nombre de S. Feliu de Guixols las más expresivas gracias á los nobles y filantrópicos vinarocenses por los fraternales sentimientos que han demostrado para con los guixolenses.

Por nuestra parte no olvidaremos jamás el proceder de nuestros hermanos de Vinaroz, y deseando aceptar nuestra profunda gratitud, hacemos votos para que jamás ningun funesto acontecimiento en estas costas nos efrezca ocasion de contrabandiar tan humanitaria conducta.

Hé aquí la carta á que nos referimos:

Masdomon hermanos. — Vinaroz 29 Diciembre de 1880. — Sr. Alcalde Constitucional de San Feliu de Guixols. — Muy Sr. nuestro: El funesto desastre que en la noche del 7 al 8 de Noviembre último costó la vida á los seis desdichados tripulantes del naufragado «Laud *Maria*» de esa matrícula afectó vivamente á los habitantes de esta noble y leal Ciudad, que demostraron su pesar tributando el último homenaje á los restos de algunos de aquellos bravos é infortunados marinos. — Cumplido con este triste y religioso deber, los que fuimos testigos de tanta desgracia, no podíamos dejar al olvido á los padres, esposas é hijos de las desventuradas víctimas y al efecto, de acuerdo con el humanitario Sr. Comandante de Marina de este distrito Don Augusto Gimenez de Loida, abrimos una euestacion con destino al alivio de las familias de los que perecieron en el naufragio, cuyo producto según la lista que se acompaña suma

Rs. vn. 663 que tenemos el gusto de remitir á V. por conducto de D. José Plá de ese Comercio. — Digno, pues, Sr. Alcalde, recibir con benevolencia esta corta oferta de algunos vecinos de esta ciudad marítima que se asocia al profundo pesar que en esa población hermana ha producido la irreparable pérdida que deploramos, pudiendo asegurar á las

familias de los tripulantes del laud que los Vinarocenses que hoy les envian un modesto óbolo para el alivio de sus necesidades, habrían espuesto gustosos sus vidas para salvar la de los seres queridos que hoy lloran, si en aquella noche aciaga hubieran sabido la terrible catástrofe cuyos horrores enebrió un negro velo y sofocó el bramido de la tempestad. — Con este motivo reciba V., Sr. Alcalde, las seguridades de la más distinguida consideración con que se ofrecen de V. atentos S. S. S. q. b. s. m. — Masdomon hermanos.

Hemos visto funcionar una de las máquinas para hacer tapones que el renombrado industrial catalán Don Miguel Escuder acaba de construir, y hemos podido apreciar desde luego las ventajas que lleva á las estrangeras, tanto en solidez y ligereza, como en exactitud y limpieza de corte.

Estas nuevas máquinas son algo parecidas á las del sistema Nowe Derbuel, pero tienen sobre éstas la ventaja de que permiten al operario hacer uso de la cuchilla hasta con solos quince milímetros de hoja, lo que significa una economía de un ciento por ciento.

La primera de las citadas máquinas salida de los talleres que el referido Sr. Escuder posee en la Barceloneta, (Barcelona) ha sido adquirida por el conocido fabricante de esta villa D. José Batet, y parece que en breve serán muchas las que veremos funcionar.

Siempre hemos sido entusiastas por el progreso de la industria catalana, y por lo tanto, damos nuestro parabien al infatigable constructor, á quien la comarca ccrchera deberá el estar totalmente emancipada del yugo extranjero; así como recomendamos á nuestros fabricantes la adquisición de tan útil auxiliar, no tanto por las excelentes cualidades que reúne, como porque es un producto de la industria nacional.

Por fin después de muchos meses de obstinada sequía hemos tenido una lluvia de cerca dos días que ha sido para nuestros campos altamente beneficiosa.

Días pasados desaparecieron casi todas las naranjas de un jardín sito en la calle de Capmany.

Los ladrones no sabemos que hayan sido habidos.

Con el ruido y algazara propios de su tierna edad, recorrieron durante el anochecer del miércoles nuestras calles en busca de los tradicionales *Reyes*, bandadas de chiquillos con farolitos y chismes anti-musicales.

Los viejos Monarcas no los hallaron como de costumbre; pero padieron al menos solazarse ante los innumerables juguetes y dulces que varias tiendas exhibian en sus bien iluminados escaparates.

Según informes fidedignos, están ya tocando á su fin los trabajos que se llevan á cabo en la seccion de car-

era comprendida entre Llagostera y Cassá, faltando solo para terminar el puente sobre el *Barneda*, cuyo puente podrá vadearse interinamente por un paso á nivel; esperándose de un momento á otro que la via quede definitivamente espedita para toda clase de vehiculos.

Ayer inauguróse en nuestra iglesia parroquial el precioso altar mayor, que merced á un donativo particular se ha levantado en su espaciosa nave. Es de estilo gótico puro, y en la severidad y esbeltez de sus líneas así como en la armoniosa disposición de sus partes ornamentales, se reconoce el exquisito gusto artístico que ha presidido á la confeccion del plano y á la ejecución de la obra, que es una verdadera joya de arte.

En cuanto á los trabajos de dorado y esmalte han sido primorosamente ejecutados sin que se haya descuidado el mas insignificante detalle, ofreciendo el conjunto un golpe de vista deslumbrador.

En la inauguracion del referido altar celebróse un solemne oficio, cantándose á tres voces y orquesta la preciosa misa del maestro Badia.

Segun vemos en varios periódicos de Madrid, «se ha espedido una circular á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos proponiéndoles las bases para la creacion de escuelas prácticas donde se enseñe agricultura, tintoreria, filatura ó arte de tejer y la cerámica ó alfarería.»

Muchas son las razones con las cuales podríamos llamar la atencion de nuestra corporacion municipal si convencidos no estuviéramos que en ella figuran personas distinguidas cuyo celo y entusiasmo por la instruccion son de todos conocidos. Por no pecar de indiscretos y aguardar el acuerdo que decida aquella sobre tan trascendental materia, solo nos permitiremos indicar que fuera de las mayores mejoras, quizás la mas capital, que podria introducirse en el sistema de enseñanza hasta hoy seguido en la localidad.

En el taller litográfico del señor Mallofré de Barcelona se están confeccionando unas targetas al cromo que deben servir para la esportacion á Cuba de vino del pais embotellado, y que contienen primorosamente dibujada, la perspectiva de nuestro puerto sacada de una fotografia de D. Jaime Bertran.

Nuestros elogios á nuestro amigo D. Gabriel Bordas por la feliz idea que tuvo al mandarnos hacer, y otro tanto al artista por el mérito de su obra.

Están siendo objeto del público encomio algunos retratos de busto á la americana salidos del taller fotográfico de D. Jaime Bertran de esta villa, por el gran progreso que indica su trabajo.

De hoy mas podemos decir con satisfaccion y sin temor de ser desmentidos, que poseemos la mejor fotografia de la provincia y muy probablemente la mas barata.

Con escasa concurrencia ejecutáronse en nuestro teatro el jueves úl-

timo los anunciados ejercicios gimnásticos por la compañía acrobática que actuaba en él.

¿No podria la Junta de ornato público prohibir que en varias casas situadas en la carretera de Gerona se exhibiesen ventanales que no tienen plan ni forma y que por lo tanto son una negacion constante de todo gusto arquitectónico?

—Un periódico de Bruselas refiere el siguiente hecho:

«Hace pocos dias viajaban en un wagon de primera clase de una de nuestras vias ferreas, un caballero y una señora que nunca se habian visto.

Despues de llevar largo rato sin dirigirse la palabra, el caballero se volvió de repente hácia la señora y la rogó tuviera la amabilidad de asomarse á la ventanilla cinco minutos, á lo cual se prestó la dama sin inconveniente alguno.

Pasado el tiempo convenido, el caballero la dijo que podia volverse á sentar, lo cual hizo la señora, aunque no sin dejar de quedarse admirada al ver que el caballero se habia convertido en una persona de su sexo, perfectamente vestida y con un espeso velo que le cubria la cara.

Pocos instantes despues, la señora rogó á la nueva dama tuviese á su vez la bondad de asomarse á la ventanilla durante otros cinco minutos, lo cual se apresuró á hacer la desconocida, que experimentó la misma admiracion que su compañera, cuando al volverse, se encontró con que la mujer se habia convertido en hombre, y que le decia: «parece que los dos tenemos el mismo deseo de escaparnos.»

—¿Qué ha hecho usted? —Yo, contestó la dama, he robado algo al banco de Inglaterra.

—Pues yo, dijo el caballero, soy un jefe de policia de Lóndres que hace dos dias que os ando siguiendo, con que, por lo tanto, entregaos si no quereis pasarlo mal, y sacó un revolver.

Comprendiendo el ladron que no tenia escape, permaneció tranquilo hasta la primera estacion, donde pasó á manos de la policia belga.

El Sr. D. Pedro Mártir Baster (¿) vocal de la Junta del Legado Vidal ha citado á juicio de conciliacion á los Sres. Cura párroco, Alcalde y Director del Colegio-Vidal, para que rescindan la contrata en la cual se instituye como profesores del citado Colegio, á los laicos, queriendo aquel señor los escolapios. *Item mas*, en la papeleta de citacion tambien consta la demanda para que la Junta se atempere en sus actos.

¿Qué les parece? Promete. Cosas veredes del Cid Que farán hablar las piedras.

Existen actualmente en Paris 152 Escuelas de niños, 156 de niñas, 132 salas de asilo para niños menores de seis años, 55 de adultos y 39 de adultas.

El personal de enseñanza es el siguiente:

Para las Escuelas de niños: 145 Maestros Directores y 815 suplentes encargados de clases.

Los sueldos de este personal son los siguientes:

Maestros y Directores de 4.ª clase, con 2.200 francos (mínimum); 3.ª clase, 2.600 francos; 2.ª clase, 3.000 y 1.ª clase, 3.400 (máximum).

Maestras Directoras, igual número de categorías con 2.000 francos de sueldo minimum, que va aumentando de 300 en 300 francos.

Los suplentes gozan de un sueldo de 1.400 francos hasta 2.000, segun clases y Escuelas.

En Diciembre último acordó el Consejo municipal aumentar los sueldos á todos los Maestros y suplentes en 200 francos, cuya medida fué aprobada por la superioridad en Enero siguiente.

RIMAS.

EN EL ALBUM

DE LA SETA. D.ª VICENTA CALDERON.

LAMENTACIONES.

Por si húmedos encuentras en ocasiones, los enredados hierros de tus balcones, no es que en ellos sus perlas posó el rocío, es que te acusa el llanto de quien te adora, es, que al partir sin verte, consuelo mio, soy yo, quien llora.

Te he dicho que te amaba, no me has creído, que sin tu amor moria, vano quejido de mi alma en pos, dudar de mí pudistes, mas nó de Dios.

Fue tan leal, tan cierto mi pensamiento, que no esperé recibiera tan cruel tormento con tu desden; yo contigo he soñado siempre un eden.

Un eden en la vida ¿á quién no encanta? —Sobre todo si nace— de un alma Santa noble y amante, ciega, cándida y pura siempre constante.

Sin tu amor crece mucho mi desvario, crece, al par que se aumenta tu cruel desvío, niña adorada,

yo quiero.... brillar por algo y no valgo nada.

Si por acaso sueño siempre es contigo, y á donde voy te llevo siempre conmigo, —y al acostarme— siempre de tí me acuerdo, y al levantarme. Que si tú me creyeras, feliz yo fuera y mis sueños cumplidos al fin los viera, pues que en un plazo breve te llevaria al altar, al Juzgado y la Vicaria.

Mas en vano me esfuerzo yo... por quererte. Tú... por aborrecerme, y aun voy á verte y aunque no te hable tan solo me consuelo viendo tu calle. Y por si húmedos hallas en ocasiones, los enredados hierros de tus balcones, no es que en ellos sus perlas posó el rocío, es... que te acusa el llanto de quien te adora, es... que al irme sin verte, consuelo mio, soy yo quien llora.

Francisco Aguado.

Madrid, Diciembre 1880.

DISPOSICIONES OFICIALES.

D. Benito Montaner, Alcalde Constitucional de esta villa.

Hago saber: Que cumpliendo este Ayuntamiento lo dispuesto en el artº 25 de la Ley electoral para Senadores ha procedido á la formacion de la lista de los individuos que deben elegir los Compromisarios en este distrito municipal, la misma que permanecerá espuesta al público en la parte exterior de la Casa Consistorial hasta el 20 de este mes, pudiendo presentar estos vecinos hasta dicho dia las reclamaciones que crean oportunas para resolverlas el Ayuntamiento con arreglo á la citada Ley. San Feliu de Guixols 1.º Enero de 1881.

BENITO MONTANER.

BAILE DE ENTRADA.

Tendrá lugar hoy Domingo por la noche en el Salon de la Carretera, en el que se ejecutará alternando con el programa la bonita pieza á coro y orquesta, letra de D. Florencio Pou y música de D. Dionisio Baró, titulada "Los Tapers,"

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CENTRAL

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS
á prima fija
contra incendios, esplosiones de gas
y máquinas de vapor.

Autorizada en Francia por decreto de 12 de Agosto de 1863 y 17 de Diciembre de 1864, y en España por Real Orden de 10 Febrero de 1880. Establecida en Paris, calle de Richelieu.

Capital social 40.000.000 de reales.

Director en Gerona D. Rafael Ferraró, calle Figuerola, 17.
Agente en S. Feliu de Guixols, D. José Bofill (a) Figueras.

Farmacia de Ferrán.

Elixir Depurativo Vegetal
DE FERRÁN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864) Sócio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curación del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo; Sífilis degenerada; Gota; Úlceras inveteradas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijación del humor herpético en dichos parajes; Ulceración ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocación originada por exceso de humores, etc. etc., debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curación, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feriduras); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: Farmacia y Jarabería del autor. Al por menor en casa de los Sres. Farmacéuticos siguientes.—Barcelona: D. R. Casadés, Arco del Teatro, 21; D. G. Formiguera, Fernando 7.º, 7; D. B. Pau y Viaplana, Tras Palacio; D. S. Alsina, Pasaje del Crédito, 4. —Vich: D. M. Genis, Plaza de los Mártires. —Manresa: D. R. Oliveras, Plaza Mayor. —Tarrasa: D. J. Vinyals, Plaza Mayor. —Sabadell: Dr. Aguilar y Dr. Forcada. —Villafraña del Panadés: D. D. Nogués, Cort, 31. —Arenys de Mar: D. J. Calvetó. —Villanueva y Geltrú: D. D. Galcerán, Plaza de la Verdura.—Gerona: Dr. Vivas, Cort Real, 17.—Figueras: D. P. Denlofeu, Rambla, 12 y D. L. Azemar, calle de Besalú.—La Bisbal: D. J. Galí.—Palamós: D. J. Puigmaciá. —Palafregell: D. J. Gich.—Olot: D. E. Cardelús. —Tarragona: D. F. Esteve, Union, 22. —Reus: D. E. Sentis, Portal de Jesús.
Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, D. R. Figueroa.
VEASE EL PROSPECTO.

Farmacia de Ferrán.

AGUA MINERAL
NATURAL PURGANTE
DE RUBINAT.

Nadie debe estar en su casa sin una botella de esta preciosa agua, verdadero manantial de salud. 100 gramos (una jicara) de dicha agua bastan para conseguir con suavidad y eficacia el efecto purgante mas completo. Tiene la singular ventaja de no producir dolores ni irritación de ningún género por mas que se prolongue su uso. Combate los estados apopléticos; evita sus recidivas, modifica ventosamente los infartos y obstrucciones vicerales, regulariza los menstros, desvanece la constipación pertinaz del vientre, produce saludables efectos en las escrófulas, en el herpetismo, etc. Esta agua fué premiada con medalla de bronce en la Exposición Universal de Paris de 1878. Muy dignamente recomendada, por las Academias de Medicina de Barcelona y de Paris, y única, en su clase de España autorizada por el gobierno francés para la venta pública en aquella Nación. Se halla de venta en España y en el extranjero en los principales depósitos de aguas minerales y en todas las farmacias. Los pedidos al por mayor á su propietario Dr. Llo-rach, Barcelona, Cortes de Sarria.

En S. Feliu de Guixols de venta en la Farmacia de D. Demetrio Ferrán.

BOET

EL TOISON DE ORO

POR

D. LUIS CARRERAS,

CORRESPONSAL DE «EL DILUVIO» EN MILÁN.

ILUSTRADO POR D. EUSEBIO PLANAS.

Contiene la historia del Proceso con minuciosos é interesantes detalles, intrigas fraguadas, vida pública y privada de D. Carlos, la de Boet, documentos importantes de los tribunales que han intervenido, historia y publicación de todos los papeles secretos, con inclusion de las cartas pederásticas que suprimió El Diluvio, descripción estensa de las sesiones, los discursos del fiscal, de los abogados de la defensa, y del presidente, con datos inéditos, aclaraciones, observaciones, comentarios y revelaciones del mayor interés.

PARTE MATERIAL

Esta obra se repartirá por cuadernos de 64 páginas en 8.º mayor prolongado (tamaño del prospecto) de buen papel é impresión, al precio de

DOS REALES

cada cuaderno en toda España.

BARCELONA: se suscribe en la librería de Manero, Leona, 13, centros de suscripción y demás librerías de la capital.

PROVINCIAS: en las principales librerías y centros de suscripción.

S. FELIU DE GUIXOLS: Pedro Viader.

PALAMÓS: Manuel Prunedá.

TOSSA: Miguel Garriga.

En los puntos donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripción directamente enviando el importe de 6 cuadernos á SALVADOR MANERO Lauria, 82, Barcelona.

VENTA DE OCHO CASAS DEL PUIGMARÍ.

Al contado.

Pagando 120 mensualidades en diez años de

2100	ptas.	21	ptas.
2100	»	21	»
2100	»	21	»
2100	»	21	»
2500	»	25	»
3000	»	30	»
3200	»	32	»
3500	»	35	»

Darán razon en casa Arxer, frente al Convento.

ESTERERÍA BARCELONESA
DE SIMON ARARÁ.

Calle Mayor del Centro, núm. 28.

Gran surtido de alfombras y esteras de todas clases. Se colocan á precios reducidos, al estilo de Barcelona; igualmente toda clase de alfombras y esteras aun que no sean de dicho establecimiento; ademas encontrarán todo lo concerniente en los artículos Esterería y Espartería como tambien en delería de todas clases.

Tambien se colocan, venden y recomponen persianas á precios módicos.